



株式会社 やまがたさくらんぼファーム

直販、観光特化のサクランボ果樹園



代表取締役 矢萩氏

事業者の概要

- 所在地：山形県天童市
- 代表者：代表取締役 矢萩 美智
- 売上高：1億8千5百万円(H27)→2億4千万円(H29)
- 従業員数：20人
- URL：http://www.ohsyo.co.jp

事業の内容

祖父の代から続く佐藤錦を中心としたサクランボ農家。父親の代に本格的に観光農園を始める。現経営者に代替わりした後の2015年に果樹園直営のカフェを開設、16年にはショップとカフェを併設した新社屋を建設した。カフェでは自社開発のサクランボソフトクリームを販売。サクランボ、ブドウ、リンゴなど収穫時期に応じたフルーツパフェも提供し人気を博している。生で出荷できないサクランボをジュース、大福、リキュールなどに加工して販売。加工はすべて外部委託で、商品はカフェに併設するショップやネット、カタログ通販で販売している。

強み・ポイント

露地栽培では気温により収穫時期が変動するため、収穫時期が計画できる温室栽培に取り組む。露地では1ヶ月程度で終わってしまった収穫期間が、ハウスや遮光シートの活用により2ヶ月間、サクランボ狩りができるようになった。

地域の力を生かしている点も強みの一つ。加工は地元の業者へ依頼。委託により設備投資を抑えることができ、専門家に任せることで商品のクオリティーを上げている。地元の天童温泉と連携した着地型体験ツアーも始めた。ホテルの宿泊客が夏場の朝にサクランボ狩りを楽しむツアー。涼しい時間帯にサクランボを味わうことができ、好評だという。



さくらんぼの食べ比べができる人気の山盛りパフェ

課題と対応方法

6次産業化を進める上で一番の課題だった人材の確保は、飲食業経験のある女性を社員として招いたり、雇用に関する助成金を活用したりして対応。特にカフェ事業は、女性客が中心となるため、商品づくりや細かな気配りができるよう女性社員を増やした。委託加工や飲食事業のパートナー探しも課題の一つではあったが、取引銀行や取引業者、知人の紹介などからマッチングを進めた。商品開発ではソフトクリームに着目して各地のさまざまなソフトクリームを試食して研究。開発後も他業者の商品と自社商品を比較検討したり専門家の意見を取り入れたりしている。

今後の展望

現状では9割が県外客。特に宮城県から訪れる人が多い。ネットを通じた予約が大半のためホームページの更新には資金を投入して対応している。

果樹園の認知度を高めるため来園者数の増加を目指す。収穫期間を延ばす技術や新たな商品の開発、地域事業者との連携をさらに進め、顧客の固定化を図る。新品種「山形C12号」などの晚生種を積極的に導入する。また産地をリレーする事業展開を視野に入れ、さらに収穫期間を延長する。高収益の農業経営、サクランボと観光に特化したビジネスモデルの確立を目指し、他の果樹園がやらないことに取り組む方針。



新社屋の前で従業員一同



果樹畑が見渡せる癒しのカフェラウンジ

■ビジネスモデル・連携図

